

太田っ子

学校・学年だより
令和6年 12月号
富山市立太田小学校

やりきった！餅つき大会

校長 丸杉 博子

11月26日、地域の方のご協力のもと、餅つき大会を行いました。これまでには、地域の方への協力案内、前日準備などは、地域の方にお願いしていましたが、今年度は、もち米を育てた5年生が、多くの役割を担うこととしました。10月下旬から、学校運営協議会の宮森委員から教えていただきながら、地域の方への協力依頼ちらしの作成、全校への声かけ、4、6年生への協力お願い等を進めました。前日には、もち米をといだり、道具を準備したりする活動も行いました。そして当日、地域の方々にご協力いただきながら、餅のパック詰め、他学年が餅をつく際の「よいしょ」のかけ声での盛り上げなど、自分たちにできることを精一杯取り組んでいました。その中で、地域の方との関わりも楽しむことができました。そんな5年生の様子を見ていた2年生が、「私たちも、5年生になったら5年生にみたいにできるの？」「楽しみだな」と話していました。6年生は、昼の放送で、当日までの5年生のがんばりを称える言葉を伝えていました。5年生の意欲的で楽しそうな姿に心惹かれ、素敵だと思ったからこそではないかと思います。

5年生の振り返りの中には、経験したからこそ得られる思いが溢れています。Sさん「何かをしてもらってばかりだったけれど、何かをする側になれたことがすごく嬉しかったです」、Kさん「田植え、水の調整、稻刈りなど頑張って、お餅ができるまでこんなに大変なんだと思いました。地域の方への感謝の気持ちをお持ちで伝えられてよかったです」と振り返っていました。大変だったことを振り返り、やりきった喜びを実感するとともに、地域の方への感謝の気持ちを抱いています。今回の餅つき大会は、5年生は、自分の「いいね！」と見つける機会、そして全校児童が太田の「いいね！」を感じることのできた機会となりました。

学校運営協議会河原委員、宮森委員をはじめ、ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。

日	月	火	水	木	金	土
1 	2 くらしづくり週間	3	4 人権週間	5	6 SC来校 6年プログラミング教室	7 
	学習のたしかめ週間 5限まで					
8	9 人権デー 個別懇談会① 5限まで	10 自動車文庫 個別懇談会② 5限まで	11 個別懇談会③ 5限まで	12 個別懇談会④ 5限まで	13 SC来校 個別懇談会④ 5限まで	14 
15	16 安全の日（交通安全指導 ・安全点検・避難訓練）	17	18 クラブ活動	19	20 SC来校 町内別児童会	21 
22	23 給食最終日	24 2学期終業式	25	26	27 執務納め	28
29 	30	31				

<1月の行事予定>

- 6日（月）執務始め
8日（水）3学期始業式 書初大会
9日（木）給食開始 発育測定・視力測定（上・こ・ひ）
10日（金）発育測定・視力測定（下）
14日（火）くらしづくり週間
- 15日（水）安全の日 委員会活動
22日（水）クラブ活動
23日（木）雪っ子遠足（1・2・3年）
29日（水）委員会活動



※表記 低：1・2年 中：3・4年 高：5・6年 下：1～3年 上：4～6年 こ：こでまり級 ひ：ひまわり級

1年

生活科「あきをたのしもう」の学習では、子供たちが様々なことに取り組み、貴重な体験をすることができました。ドングリや木の実を使って「こま」や「マラカス」、「やじろべえ」等をつくりました。そして、同じ種類のおもちゃをつくる子供たちが集まっておもちゃのグループができ、関わりが深まりました。

やがて、「つくったおもちゃでクラスのみんなと遊びたい」という気持ちが膨らみ、「1年1組 あきとなかよしランド」が出来上りました。遊んだことが楽しかった経験から、「2年生さんにも、1年生のおもちゃランドにきてほしい。」という願いが生まれ、2年生を「おもちゃランド」に招待することになりました。11月は、おもちゃランドづくりを通して、おもちゃづくりに熱中する姿や、友達と一緒に楽しさを共有し、2年生を招待したいという最終目標に向かって自主的に動く子供たちの姿が多く見られました。2学期も1ヶ月を切りました。子供たちの自主性を大切にしながら、丁寧に学習のまとめを行っていきたいと思います。今学期もご理解・ご協力ありがとうございました。



「あきを楽しむ
子供たち」

2年

秋も深まり涼しくなり、落ち着いて学習する時間が増えてきました。

算数や国語の学習では、自分の考えを文や図、式を使って書いて書いたり、黒板に書かれた友達の考えもノートに書き写したりするなど、自ら考えてノート作りをする姿が見られるようになりました。

12月は、2学期のまとめの月になります。2学期の学習の復習や生活の振り返りをしっかりと行い、気持ちよく冬休みを迎えるようにしていきたいと考えています。九九の学習も進んでいますが、今後の学習や生活に欠かせない内容ですので、ご家庭での声かけ、サポート等していただけますと助かります。よろしくお願ひいたします。



図画工作科「まどからこんにちは」
いろんな形の窓を作ろう。窓からは何が見えるかな？



体育科「マット遊び」
さかさまコーナーで倒立の練習だ！

3年

11月、マット運動一色の3年生。多くの子供が「前転って何？」から始まりました。そんなスタートをきったマット運動ですが、今では多くの子供が、高学年レベルの技に取り組んでいます。また「来年はハンドスプリングをもっと美しくしたい」「来年はバク転の練習をしよう」と意気込む等、次年度を見据えている子供もいます。2学期も残り1ヶ月となりました。引き続き、力を発揮できるよう全力で支援して参ります。ご協力よろしくお願ひします。



4年

2学期も残り1ヶ月となりました。11月は、焼きいも集会やもちつき大会の準備を手伝いました。収穫したサツマイモを丁寧に洗い、一つ一つ新聞紙に包んだ後、アルミホイルで包みました。もちつき大会では、みんなでついたお餅を入れるケースを各学年分数え、アルミケースを入れる作業をしました。

決して目立つことのない仕事ですが、丁寧に仕上げる姿が素敵でした。



【仲間と協力して音楽づくりをしました】

【理科の学習で、カセットコンロを使いました】



【もちつき大会では、協力して全校分のもち入れケースを準備しました。また、一人一人、杵を使って餅つきもしました。みんなでついたお餅はみんなでおいしく食べました。】

2学期も残り1ヶ月。子供たちは学習に行事にがんばっています。

5年

11月は、15日に全校校外学習、26日にもちつき大会と子供たちが楽しみにしている行事がたくさんありました。特に、もちつき大会に向けては、地域の方にもたくさん協力していただき、中心となって準備をしました。1学期から大切に育ててきたもちをおいしく食べてもらい、とてもうれしそうにしていました。

いよいよ2学期もまとめの時期になります。2学期のまとめをしっかりと行い、3学期につながるよう支援していきたいと思います。



6年

11月は、全校焼きいも会やもちつき大会がありました。6年生は宿泊学習の経験を生かして、火起こしでは縦割り班の中心になって活動したり、ポイントラリーでは班を率いたりするなど、最高学年として取り組む姿が見られました。

2学期もいよいよ残すところあと1ヶ月になりました。12月は、学習のたしかめ等、学習のまとめをしっかりと行いたいと思います。ご家庭でも励ましの声をかけていただけるとうれしいです。よろしくお願ひします。

【楽しくポイントラリー】



【もちつき、きな粉つけ】

